

TAMBAHAN

BROMARTANI

Terbitja saben hari Salasa dan Sabtoe.

Harganja f 0.25. Soewatoenja boelan.

pembriuan di terbitja buasa *Melajoe* dan *Djawa*.

Perobahan djabatan Boemi poetera.

Terberhentikan:

dengen tinggal tetep atas kahormatanja, ja itoe Mas Reksomisastro, ass. wadono pangkat kadoea di Sadon, distrik Magetan, res. Madioen

Terpindahken:

dari Tinap distr. Maospati, bawah Magetan ka Sadon, ja itoe Mas Samsjoedin, ass. wadono pangkat kadoea.

• Glodog, distr. Keniten, bawah Magetan, ka Bemlo, distr. Maospati, ja itoe Mas Kartoprawiro, ass. wadono pangkat pratama.

• Bakoer, distr. Keniten ka Glodog, Mas Sosroboto, ass. wadono pangkat pratama.

Terangkat mendjadi:

Ass. wadono pangkat kadoea di Palemaban, distr. Papar, bawah Kediri, ja itoe Mas Setjoprawiro.

idem idem di Djoengke, distr. Pakis, bawah Trenggalek, ja itoe Raden Sastrodipoero

idem idem di Takeran, distr. Gorang-garang, bawah Magetan, ja itoe Mas Pawirosoenarto

idem idem di Belik, distr. Banjoemodal, bawah Pamalang, ja itoe Mas Reksodikromo.

idem idem Boelakan, distr. Banjoemodal, bawah Pamalang, ja itoe Mas Setjodiwirjo.

idem idem di Kedoengadem, distr. Bowerno, bawah Bodjonegoro, ja itoe Mas Kertoprawiro.

Soerakarta.

Sarenta di Atjeh djatoehnja hoedjan berhenti, ja itoe Kompenie lantas mengloearken laskarnja, hendak menjerang berandal di masing masing kampoengnja.

Adanja perdjalanuan tadi tersiarken saperti di bawah ini, ja itoe menoeroet boenjinja soerat kawat Negeri.

Hari 23 Mei.

Di ini hari moelai mengadepken fadjar. Kompenie mengloewarken laskarnja dari Ketapan Doewa Belang dan Lamtili ka tempatnja Toekoe Oemar (Djohan).

Soewatoe Kolonne berbaris di Pantei Abe sampe ka boekit hendak menegah datengnja moesoeh dari Moekim sambilan.

Kolonne kadoea misti djalan teroes melanggar dan djaga di lamboeng goenoeng, hendak merampas Lampisang. Dari di sini kalihattan djika berandal sama meninggalkan Lampisang dan Reneh Kroeng, dan banjak orang berlari ka selatan.

Kolonne katiga berdjalan ka Oetara hendak ka Djoempit, boeat djaga dan bantoe.

Lam Asan terambil Kompenie, dan di sini berandal adanja teroesir.

Kolonne kaempat telah menjerang dan merampas Lamtengah dan Lammanjang, dan teroes menjerang Lam Isi hendak berkoempoel pada kolonne katiga.

Kematian dan kaloekaän bole terbilangken banjak, tetapi beloem terang adanja.

Kampoeng kampoeng jang djatoeh di tangan Kompenie lantas terdoedoeki adanja.

Berandal ada keras djoega penglawanja.

Harganja boeat orang dagang *Satengah* roepiah di dalem *sapoeloch* perkataan tetapi adanja misti *tjoekoe* harga soewatoe roepiah dan termoeatken doewa kali adanja.

Di bawah ini adanja chabar kawat tiada dari Negeri:

Hari 24 Mei.

Lampisang kenal terampas Kompenie.

Chabar tersiar Toekoe Oemar berlari ka Leping. (Mitra pembatia temtoe sama talioe jang kamp. Lampisang, ja itoe jang terdoedoeki Toekoe Oemar).

Hari 25 Mei.

Cabar kawat dari Negeri:

Kolonne kaempat koetika hari 23 teroes menjerang Lam Isi, sateroesnja terdoedoeki.

Kapal perang toeroet menembaki Leping dari telok Kroeng Raba.

Kematian anak militair 19 orang, dan jang keloekaän 137 orang, dan berandal djoega banjak dapet kematian, dan banjak djoega kematian jang tertinggalkan di tempat.

Soewatoe Kapitein, mati di Medan peprangan dan anem Officier kaloekaän.

Di bawah ini adanja chabar kawat tiada dari Negeri.

Hari 23 Mei.

Kanaren pagi poekoel sabelas Kavaleri menjerang roemahnja Toekoe Oemar, jang soenggoe tersantausaken adanja. Berandal teroes menembaki, tetapi Kavalerie bisa merampas bandera Atjeh, jang terkabarken di sitoe.

Berandal lari ka kanan dan kiri teroes ka boekit.

Itoe roemah dan lain lainja, apa lagi jang ada di Lam tengah dan Lam Lisama terbakar adanja.

Berandal banjak tinggal sendjata, obat pasang, marijein lilla, dan lain lain prabot perang.

Pena wadja Sabagimana sekalian Pembatja telah taoe, di djaman koeno orang menoelis dengan pena boeloe gangsa. Di tahun 1830 baroe lah orang moelai pake pena wadja. Di tahun itoe ada hidoep di kota Bermingham satoe toekang intan oernama Jozef Gillott. Pada soewatoe hari oedjoengnja ija poenja satoe pekakas wadja jang haloes, djadi rengat dengan tida di sengadja. Sa bentar lagi toekang intan itoe misti menanda tandingan di soewatoe volgbrief, aken njataken soeda trima barang jang di kirimken kapadanja, dan dari sebab ija poenja pena tida ada pada tempatnja (brangkali sebab di ambil oleh anak anak), lantas sadja ija amoel itoe pekakas jang rengat dan goenaken itoe seperti pena. Salagi goenaken itoe, toewan Gillott dapet ingetan aken tjoba membikin pena wadja dan sigralah djoega ija lantas moelai Soeda tantoe sekali banjak orang jang soeka pake ini pena matjem baroe kerna boewat menjadiaken pena boeloe, ada sedikit soesah le bil lagi kalo tida biasa atawa tida ada poenja piso jang tadjem, sebab begitoe sigralah djoega pena boeatan Gillott itoe djadi ternashoer.

Menoeroet tjeritanja saorang toewa kira kira di tahun 1850 harganja pena wadja di tanah sini ada tinggi sekali. Di masa itoe belon ada pena jang terdjoeawal hitoeng doos sabagimana di ini tempo hanja hitoeng loesin, dan harganja saloesin f 6.

B. O.

Tjeriteranja orang kaja berpoetera toedjoeh laki laki

Adalah sa'orang kaja bangsawan, doea laki istri beranak toedjoeh laki laki.

Sekali peristiwa ija berbitjaralah kadoea laki istri demikijan: »Baiklah kita serahkan segala harta pada anak kita ka toedjoeh; maka kita berdjandjilal padan a, bahoewa sa orang anak melajani barang apa jang kita soeka makan, berganti ganti ka toedjaeh soedara pada saben saben hari.

Arkijan pada soeatoe hari tatkala berhimpoen lah ka toedjoeh anaknja itoe, maka di tarinakau lah segala hartanja itoe, dan di lahirkanja per djandjian, demikijaulah katanja: »Hei anakoe saka lijan ka toedjoeh; pada sakoetika ini akoe terima kan segala harta ini, dan akoe djandji padamoe sakalijn bahoewa pada tiap tiap hari kamoe sa kalian berganti gantilah akan melajani ataskoe pada barang apa jang kita soeka makan? Maka saeotlah sakalijan berkata: »Apa sadja iboe bapa poenja p rentah, kita orang sakalijn misti tarina; djangan kata harta doekajon kita orang misti tarina djoeza. Kamoedijan dari pada itoe lantasa dija orang tetapkan atas pekerljaan itoe.

ata aka telah beberapa lamanja kamoedian di djalanken perdjandjian itoe, sahingga koerang lah harta itoe; karena tiada sa'orang berboedi an tara ka toedjoeh anak, bagaimana perihal soepaja dapat bertambah tambahlah, agar djangan sam' pe koerang adanja. Dalem sakoetika itoe tiada lagi akan meneroesken boeat melajani ajah bondanja; sahari ada, sahari tiada. Maka berpikirlah ajah bondanja demikijad; Apakah kiranja tipoe' daja jang boleh kita djalanken, soepaja anak ki ta sakalian dapat melajani poela pada kita saba gai mana bijasa? Kamoedijan di anoegrahi oleh Toehan jang maha koewasa, demikijan adanja: »Bahoewa baiklah kita mengatakan pada anak sakalian, bahoewa ada lagi doea tampajan, soeatoe terisi dengan mas boeboek dan jang sa toe terisi dengan pelbagi bagi pernata jang moelija dan maba elok warnanja boeat bakal kematian kita; dan sijapa sijapa nanti sa'orang antara ka toedjoeh anak kita jang koerang baik perikelakoean anak melajani kita, itoelah nanti tiada dapat bahagian.

Satelah soeda disadjakan itoe laloe ija meng himpoenkan poela ka toedjoeh anaknja, seraja melakoeken sabagi mana tipoe jang telah di tetapkan dalam hatinja; ka noedijan baroelah segala anaknja akan melajani poela ajah bondanja, terlebih dari pada biasanja.

Hata berapa lama kamoedian dari pada itoe maka ajah bondanja poelang karahmat Oelleh, laloe berdjandjilal ka toedjoeh anak pijatoe itoe, akan hendak membahagi barang jang terisi di dalam doea tampajan itoe. Maka berkatalah jang soeloeng: »Hei soedara sakalijn, sabarlah dahoe' loe, nanti lepas segala malam malamnja sedekah pada goeroe haroeslah kita orang bahagi barang itoe jang deri dalam doea tampajan.

Satelah selesai dari pada menjedekahkan ajah bondanja, sahingga ber noefakat akan menjoeeroeh menjilaken toean kadli, boeat dateng membahagi bahagiken barang itoe.

Adapon tatkala toean kadli mengatahoei atas perkara itoe laloe ija mengeloearken titah akan memboekaken ada bagai marika itoe ka toedjoeh, demikijan sabdanja: »Apabila akoe pergi kasana melakoeken hadjatnja, akoe nanti pakei pakejan kamoeliaankoe bersoerhan besar! maka apabila akoe sampei kasana nanti akoe doedoek kabawah tempat barang jang hendak di bahagi, dan akoe nanti menitahkan doea orang chatib naek ka atas akan menoewangken ka bawah barang itoe, dan segala nanti jang goegoer timpah kaatas pakejankoe, ijulah di oepa nakeu tjoekai dari pada benda itoe; maka sakoetika toean kadli sampe ka sana lantasa menjoeeroeh doea orang chatib naek ka loteng roemah itoe, akan menoewangken toeroen benda dari pada tampajan itoe. Tatkala chatib memboeka tampajan itoe, tiba

tiba dilihatnja penoeh dengan segala kotor tahi dan kentjing, dan bersoeraklah katanja: »astagafir alah! Dengan memetjet hidoengnja. Tahi toean! Toean kadli menjaoet oerkata. Loe gila! segoeblok ini! Atau dari loe maoe perdajaken orang, maoe ambil orang poen a siloba (hata) ini, djangan loe banjak tjerewet, banjak tjoemel, toewangkanlah kamari lekis, soepaja kita boleh lekis kembalikan, dan apa loe kira tiada dapet nanti bahagian sendirimoe." Dari chtib sangat bengis menengar perkata in toean kadli, sakoenjoeng koenjoeng chatib itoe toewangkan kabawah, sahingga penoehlah kena segala nedjis kotor pakejan toean kadli, kamoedijan ija tiada berkata sapatah, samantara ija kembalikan ka roemahnja dengan sangat muloenja.

Sakoetika itoe maka rameilah orang tertawa, dan satengah orang berkata: »Ja bagitoe dija dji kalau orang koerang periksa lantasa pertjaja sadja orang poenja bitjara, dan bagitoe djoega djikalau orang terlaloe loba tiada soeka dapet barang atau oentoeng sedikit, hanjalah hendak samod sadja dan terlaloe tji ta barang, terkadang kadang ija mendapet bagitoe roepa penoeh dengan tahi sa' loeroeh toeboehnja.

Tertanda:

٠ ٠ ٠

Teroesnja hikajat SRI BAGENDA NAPOLION JANG ka Soewatoe.

FATSAL JANG KE TOEDJOEH

Tiada bahoewa wakil pangkat jang katiga tiada di nargaken oleh permintakan. Pada hari itoe maka pergilah kita ke soewatoe gedong bernama *Salledes Menous* jang di tentoken oleh bagenda aken tempat perhimpoenan madjelis kaem. Gedong itoe masoek bilangan astana djoega tetapi tiada di doedoeki radja. Dari sitoe kita berangkat ke astana radja bersemajam.

Djalan hingga sesak dari pada kebanyakan orang jang dateng liat, Halamanja astana itoe di djagai oleh satoe batalion soldadoe orang asing (orang swits) satelah berdjalanlah teroes halaman itoe maka kita di bawa ke atas, naik tangga ter-toetoe dengan permadani, Pelantaran tangga itoe di taboeri dengan boenga bakoeng dari emas (1)

Pada sebiah menjebelah persandaran dari bawah keatas ada berbaris bedoewanda orang swits djoega dengan memake pakejan indah indah.

Satelah sampelah di tingkat jang pertama itoe, kita dateng di soewatoe bilik jang lebih besar dan lebih besar arga dari pada segala barang sabagianja jang dapat di kiraken, moela moela saja kira itoelah dia tempat radja doedoek semajam.

Tetapi boekan.

Bilik itoe tempat orang djaga, dan tempat orang berhenti sabeloemnja di bawa mengadep radja, satelah bernanti barang seper anupat djam, maka di boeka soewatoe pintoe jang membra kemasoekan ka dalam lain bilik.

Itolah dengan sasoenggoehnja bilik semajam, kerana kaloewasjanja jang boekan boekan itoe maka kita sekalian jang ada di sitoe saperti ilang (wakil pangkat jang katiga sahadjia djoemlah 680 orang banjaknja). Seloeroeh lengkoengnja mema ke toelisan gambar jang terlaloe amat permai roepnja serta moelia dan goemerlapan soepama tjakrawala pala malam jung terang itoe.

Pintoenja dan djendelanjja sekalian poen bertabir kain soetera oengoe oengoean, di taboeri dengan boenga bakoeng dari emas.

Dan prabot roemah berpatoetan samoewa dengan segala itoe. Di koeliling bilik dekat pada dinding ada berbaris hoeloe balang bedoewanda dengan memegang pedang tertjaboet.

Tetapi wakil kadoewanja pangkat jang lain itoe tiada kalibatan. Tiada brapa lamanya kamoedian dari pada datengnja kita maka baginda poon ma'soek dari lain pintoe di ikoeti oleh segala pengiringnja dan di doeloei oleh Cerimonimeester besar (1) jang membri taoe datengnja (1) Radja saperti terseboet di bawah ini.

»Toewan toewan» kata ia dengan soewara hor'mat »Seri padoeka Radja»

Maka bagenda poon berdjalan katengah bilik, laloe tinggallah ia berdiri di hadepan korsi jang ada tersedia di sitoe

Topinja jang bertatah moetiara serta memake inten besar jang berna' a inten pitt itoe, di kem' pitu'ja di bawah langan

Moekanja boelat dan merah, tanda kebanjakan darah

Badannja gemoek sekali, peroetnja besar, tanda kasenangan idcong dan dagoe tebal, tanda baik ati

Dahinja tjepér, tanda kekoerangan boedi.

Itoelah romanja Radja Lodewijk jang keenam' belas

Kita tiada di pertoen'djoeken samoea, hanja Bal'juw baljuw kita sahadja (2)

Adapoon pertoen'djoekan itoe gampang sekali djadinja.

(1) boenga bakoeng itoe alamat dari radja-radja atsal Bourlon Lodewijk jang ka ana'nbelas, itoe toeroenan dari atsal itoe

(1) Panghoeloe djocroe mengatoerken adat isti a'lat.

(2) Djawatan baljuw ini tiada ada di India Nederland, boleh di samakan dengan djawatan Residentie.

Teroesnja akan datang.



Pembriän Tahoe.

Baroe tarima:

Gambarnja Sri Maha Natadèwi.

Ada ampat roepa, dan ja ini gambar jang di balakang sendiri

»oenggoe Bagoes!

Jh. ROELAND LANDOUW.

LIAT INIII!

Karena banyak orang jang ambil, mendjadi sekorang bisa mendjoel.

KOORNWIJN JENEVER.

Jang sanget terpilih adanja dengan arga f 13 — soewatoenja peti = 12 □ ples poeti, dan soewatoenja ples = f 1.20

Djika Toko, Logement dan Societeit dapet koerang harga saratoesnja f 5—

Tiada adu lain jang mendjoel dari

TOKO STOFFERS

Solo

TOKO STOFFERS

Nogatine 1 pak f 1.—

Ikan Lengvisch 1 blik » 1.60.

Esbenen Boter (Mentega)

1 bl. 10 pond.

Lugard Boter (Mentega)

1 bl. 1, 2 dan 5 pond.

Anggoer Griek.

Corintho, Muscato Malvasier dan Mavodraphne sajoeran di pot.

Zuurkool { 1 pot f 1.50

Loode » { 1 pot f 1.75

Brusselsch spruitjes

Snijboonen

Loterij Wang.

Verzorgingsgesticht Solo

dan

Samarangsche Schouwburg.

Soewatoe lot f 10,50

Djalan post » 10,70

Toko STOFFERS

MAGHELSE & Co.

Dagean toko

Baharoe Tarima:

Bidji sajoeran dari Erfurt

di dalem blik terhisi 32 warna

dari sajoeran jang enak sendiri.

Petroleum regeneratif lampen

ja itoe soewatoe lampoe jang s'enggoe terang, dan sinaraja soewatoe lampoe, sampe hendak menerangi soewatoe tempat 70 Meter pesagi besarnja, maskilah begitoe adanja, tepakenja minjak sedikit sekali.

Dan lagi tarima Artja roepa roepa, ja itoe dari Porcelain dan lain lainnja, apa lagi banjak roepa roepa barang adanja.

Sie Dhian Hō- Soerakarta

BAROE TRIMA

SERINE-FLUITEN

(Soewit-soewittan jang paling sjaring swaranja)

Lot Loterij Oewang

Semarang—Solo

Besarnja f 400.000

Prijs No. 1 dapet f 100.000

Bolee dapet blie 1 lot harga f 10,50

franco pr. post » 10,70

Kirim reimbours » 11,

Nommernja bagoes-bagoes semoewa.

SIE DHIAN HÖ. Soerakarta

Sobat-sobat.

jang blie apa apa, bole kirim wangnja dengan ke pala radja (postzegels) sampei f 5 — tapie die minta jang arga 10 ct. sampei 50 ct.

Jang blie barang ada botol kapan minta kirim franco, maka tamba f 0,50, boeat ongkostnja paket, dan siapa jang minta balessan, harep kirim dubbelbriefkaart.

Sie Dhian Hō.

Solo.

MINJAK RATOE.

Bikin matie segala Koetoe!

Tiada oesa slempang pakei, sebab tiada ada tjam poeran barang djahat atawa ratjoen.

Obat penjakit Koerab loeka di badan, Borok Koreng, Bengkak, Goedik, belah-belah atawa boeboelen kakie loeka kena apie, dan segala roepa loeka jang soedah lama atawa baroe, pada manoesia dan binatang.

Harga 1 botol brat 30 gram f 1. 0

Kirim postpaket 1 sampee 2 botol » 0.50

» » 3 » 5 » » 0.75

SIE DHIAN HÖ.

Solo.

